



# 15 Jahre Integrationskurse 65 Jahre Integration

**Volkshochschulen sind Orte der Integration. In ihrer Tradition als erste Anlaufstelle halten sie neben den Integrationskursen vielfältige Angebote bereit, um Zugewanderte und Geflüchtete auf ihrem Weg der Integration zu begleiten.**

Seit über 65 Jahren setzen sich die Volkshochschulen für die Förderung des wertschätzenden Dialogs zwischen den Kulturen und Nationen ein. Sie sind Orte der Begegnung und Verständigung, sie begreifen Integration als zweiseitige Bildungsaufgabe – nicht nur die Ankommenden müssen dazulernen, sondern auch die Aufnehmenden. Auf diese Weise fördern sie die Bereitschaft zur Integration, vermitteln die notwendigen Kompetenzen und stärken so das Miteinander in der Gesellschaft.

2020

